
令和 6年度中川区区政運営方針（案）に対する区民意見の内容及び区の考え方 

 令和 6年度中川区区政運営方針の策定にあたり、案に対する貴重なご意見をいた

だきありがとうございました。

いただきましたご意見の概要とそれに対する区の考え方は、以下のとおりです。

１ 安心・安全なまちづくり 

（１）施策 1-1 災害から生命を守るまち 

ア No.1 DISCOVER NAKAGAWA PROJECT 
       ～若き防災人材の第一歩～

意 見 

平常時の防災意識は高まらない状況で材料作りから若い方の参加

は全体の向上押し上げに有効と思われる。地道な推進ではあるが

継続をお願いします。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

ご意見のとおり、若い世代の防災活動への参加や防災意識の向

上は、長期的な視点からも区全体の防災力向上に資すると考えて

おります。 

令和 6年度には、若い世代を対象とした新たな取組みの実施も

予定しており、「災害から生命を守るまち」の実現に向けて、地

道な取組みを継続することにより、着実に推進してまいります。

（総務課） 



２ みんなにやさしいまちづくり 

（１）施策 2-3 誰もが健康でいきいきと暮らせるまち 

ア No.23 区民の健康づくりの推進

意 見 
今回、講堂で実施する健康促進講座はもとより、フレイル予防対

策を含めた活動とし健康寿命を延ばす運動を続けることが必要。 

考え方 

 貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 ご意見のとおり、フレイル予防にとって運動の継続は非常に効

果的だと認識しております。今後とも講座等で積極的に運動を取

り入れていきたいと考えております。 

（保健センター） 

意 見 

① がん教育の実施、②健康教室の実施、③出張健康相談の実施 

は是非とも実施して戴きたいと思います。 

しかし、それ以前の段階として各種健康保険の健康診断がありま

す。例えば国民健康保険の「特定健康診査」は問診、血液検査、

尿検査、胸部 X線検査などがん検診には及ばない基礎レベルのも

のですが、これすら受診しない方が多いと聞きます（受診率 20～

30％？）。 

実際の結果として各種検査の受診の有無別にみると一旦、疾患に

罹患した場合は重症度、入院日数、費用等大きな差がみられると

の報告があります。 

まずはこの「特定健康診査」の受診率を高めることが「がん早期

発見、早期治療のためのがん検診、あわせて生活習慣病の予防に

つなげる」ことになろうかと思います。 

 したがって区民の健康づくりの推進の中に「特定健康診査」の

受診率向上を明記すべきではありませんか。 

考え方 

 貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 ご意見のとおり特定健康診査の受診率の低さは問題であり、体

調管理の面でも受診することは非常に有意義と認識しておりま

す。 

 区政運営方針に追加する必要があると考え、文言を修正いたし

ます。 

（保健センター） 



３ 魅力あふれるまちづくり 

（１）施策 3-2 まちの魅力の発掘・発信 

ア No.30 まちの魅力を伝える・広める

意 見 

本事業は大賛成。特に中川運河は区内の川では一番汚れがひどいと思

われますが所々で浚渫工事を行っているところを見かけます。川をき

れいにし周辺の景観を少しづつ変わって行くことを楽しみにしており

ます。最近はカモをよく見かけますが町中で鳥が泳いでいるのは大い

に癒しになります。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 中川運河については、令和５年１０月更新の『中川運河再生計

画』（名古屋市・名古屋港管理組合）においても「水・緑・生き

物に親しめる水辺空間を形成」することを方針の一つとして掲げ

ており、水質改善の取り組みが進められています。当区として

は、今後とも、区民の皆さんに中川運河の水辺環境に親しんでい

ただけるような事業を実施して参りたいと考えております。 

（地域力推進課） 

（２）施策 3-3 快適に暮らせるまち 

イ No.34 空地・空家等の適切な管理の推進

意 見 

空家対策で税制優遇を与え、家主に取り壊しの促進をし土地所有

者に更地になった場所に周辺住民に農地として貸地を与え野菜・

特産物作りを通じて地域作りに貢献する事業が出来ないか。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

空家等の管理について、区役所としては現行の法律や制度の中

で、所有者に対して、修繕や解体に活用していただける制度等を

あわせてご案内するなどして、適切な管理を呼びかけておりま

す。 

 今回ご意見いただいた内容なども踏まえて、所有者に対して

様々な角度からアプローチできるよう、関係機関の連携強化に努

めてまいります。         

（地域力推進課） 



ウ No.35 ペットと暮らす快適なまちづくりの推進

意 見 

名古屋市は大きな緑地に恵まれた地域で中川区には戸田川緑地が

あります。自然豊かな中で子供連れの家族だったり、毎日の日課

として歩いているシニアの方たち、私の様な犬の散歩を楽しむ人

達、わざわざ犬を車に乗せてやって来る事になったきっかけは犬

の異変です。 

 それまでは家の近くの田んぼ道を選んで散歩していましたが、

犬はからだに痛みを感じからだを震わせ、急性膵炎にかかり肝臓

も弱りました。はっきりとした原因はわかりませんが田んぼ周辺

は年に何度か除草剤が蒔かれます。外は犬にとって楽しい時間で

すが危険も多くあります。 

 そこで緑地にドッグランを設けてほしいと願います。この場所

を利用してペットの飼い方、保護犬・猫の譲渡などの拠点として

広く活用し、人とペットが楽しく集う場所になる事を希望しま

す。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

区内における主な緑地の管理は土木事務所が管轄しており、ご

意見としてお伝えしておきます。 

今後とも、中川区の事業推進について、ご協力願います。 

（保健センター）



エ No.36 町内会・自治会の加入促進

意 見 

単身専用住宅が多くなり町内会・自治会の加入が少なくなってい

るのが現実です。 

又身近では今まで有った町内が会長担い手が無いことを理由に町

内会解散となっている所も有り。 

町内会の魅力づくりにも繋がってきます。加入してもメリットが

ないと判断されれば加入率が下がります。 

先ずは町内会の魅力づくりから行う仕組み（区政協力委員会の役

割）が大事となる。 

考え方 

貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

町内会・自治会の加入促進では、加入するメリットや住民相互

の支え合いがいかに必要かを伝えていくことが大切であると考え

ております。 

そのうえで、町内会の活動が魅力的なものであれば、それは加

入するメリットにつながります。 

ご意見のとおり「町内会の魅力づくり」を行う仕組みは、加入

促進には必要であると認識しており、コミュニティサポーター制

度などによって、「魅力づくり」を含めた地域活動を支援してま

いりますので、よろしくお願いいたします。 

（地域力推進課） 

意 見 

「加入率が低い」何故か？を掘り下げる。 

加入によるメリットとデメリットを対比した説明をしてはどうで

すか。どちらが有益性が高いかアピールする。 

例として、災害時、町内会は公助・共助の役割を担う。加入者優

先となり、未加入者は名簿漏れになり支援が遅れる。 

考え方 

 貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 町内会・自治会の加入促進を行ううえで、ご意見いただいたと

おり、加入するメリットとデメリットを対比することで、加入の

有益性を訴えることもできるのではないかと思いますが、加入促

進の取り組みにおいて積極的にデメリットを説明することは難し

い面もあることをご理解いただきたいと存じます。 

また、災害発生時における町内会・自治会加入のメリットと、加

えて住民相互の支え合いがいかに必要かを伝えていくことが大切

であると考えております。 

 そのようなことも踏まえた内容で、チラシの作成や各種記事の

作成など加入促進を図ってまいりたいと存じますので、よろしく

お願いいたします。 

（地域力推進課） 



４ その他（全般） 

意 見 

能登半島地震の被災地支援にかかわった職員の方もいるかと思い

ますが、その体験に基づいた防災対策の見直しも必要だと思いま

す。 

考え方 

 貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 名古屋市では被災地域へ職員を派遣して各種支援を行ってお

り、中川区の職員も石川県七尾市での支援業務に従事してまいり

ました。 

 中川区としても、一人でも多くの区民の方に日頃からの備えと

して、飲み水や簡易トイレの備蓄等の防災対策に取り組んでいた

だけるよう、防災意識が高まっている機会を捉え、啓発に取り組

んでまいります。 

（総務課） 

意 見 

近年外国人が多くなっております。企業が受け入れている技能実

習生の増加が顕著に多くなっております。どこのコンビニでも受

付は実習生です。当然住まいは近くにあり日常生活では一般住民

との共生を行うことになります。新しい土地での暮らしで防犯・

環境面で受入れ責任者の企業と協調し支援が必要だと思います。 

考え方 

 貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 区政運営方針では、個別に外国人に向けた事業を明記はしてお

りませんが、性別、年齢、障害の有無、国籍などに関わらず、行

政と区民の皆さまとの協働、地域の皆さま同士の連携やつながり

が大切であると考え、中川区将来ビジョンに掲げる「つながりづ

くり まちづくり」を合言葉に各事業を進めてまいります。 

（企画経理課） 

意 見 

区の事業を広く住民に知らしめる広報活動も重要かと思います。

広報媒体は広報なごや・区の HP や SNS 等で発信することが考えら

れますがこれも興味がない事業についてはスルーされるのが現状

かと思います。付いては、今後グローバルな観点から SDGｓ17 の

目標の中の一環として位置づけた見方でまとめて行き世界が共存

して行くための活動であることを少しずつ区民に広げて行くこと

も大切ではないでしょうか。 

考え方 

 貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。 

 区政運営方針の各事業については、SDGs の目標別での記載はし

ておりませんが、事業シート外の項目で SDGs について総括的にお

示しし、各事業の実施にあたっては SDGs の各目標を意識して進め

てまいります。 

（企画経理課） 


